

# Nihon Univ. Equestrian

Vol.5 2007. Summer

## Team



### 監督挨拶

諸岡 慶

今年の関東学生が終りました。残念ながら団体総合は3位、大友の馬場の個人は獲ったものの力を出し切れず惜敗でした。春の東都学生の結果と併せると半期のシーズンでは悔しい結果となりました。昨年の主力選手が抜けた穴は大きいと周囲からささやかれ、屈辱的な評価を受ける場面もありました。結果こそすべてですが、同じ同世代での戦いです、やってやれなくはないのです。この負けの中にも、もしかするとという場面もありました。ここぞという局面で強い精神力をもって勝ちを掴みとっともら

いたいです。この負けをいかに価値あるものにするために、秋に向かう選手の技術向上はもとより、選手に限らず一人一人が強い心を持てるように、そして、自分達の想いを大きな力に変えられるように何かを見出させなくてはならないと強く感じています。

苦しさを乗り越えての「勝つ喜び」頂点を獲る、それは大学日本一ということ。これが社会に出てからの誇りになり、自分の糧となる。学生生活の何よりも人間教育に繋がると思っています。これを秋の全日本学生には学生に味わわせたい。この信念を持って日大魂で戦っていきたいと思いますのでいつも応援をしていただけます、これからも温かいご声援をよろしくお願いいたします。

大友 和哉(ダーラヘスト号)



### 関東学生レポート



飯島 啓介(桜栄号)

主将の櫻木は明るい。軽快に口について出る会話は周りの緊張をほぐし、笑顔を誘う。主将の貴様さえ拭ってしまうそのキャラクターで、櫻木はチームを率いてきた。「来年はお前が主将だ!」この通達は歴代主将が背負う伝統ある日大馬術部のプレッシャーに加え、勝った翌年ということより「次期は弱い」という下馬評付きで重くのし掛かってきた。慕る不安を払拭するかのように「絶対勝って見返してやる」と意気込んだ。しかしそれは逆に気負いとなっていた。シーズンが始まり、櫻木の笑顔は曇っていた。レベルの高い新しい馬に、乗り切れない、選手のレベルがなかなか上がってこない、勝てるのか?「お前体痛いんじゃないのか?」一言にギクリ。見る人が見れば分かる体格の変化には無意識に追いつめられた心が極端に表れ

### 関東学生馬術三大大会

(平成19年6月21日~24日/JRA馬事公苑)

団体総合3位

夏の便りの聞こえ始めた馬事公苑において、平成19年関東学生馬術三大大会が開催されました。ずっと手綱を取り続けている名コンビから、新チームになってからコンビを組んだ人馬など、チーム一丸となって上半期を締めくる大一番に臨みました。結果は団体3位。このレポートでは、各競技に出場した選手のコメントと共に今年の関東学生を振り返ります。全力で戦った後に流れた悔し涙をバネに、秋の全日本学生では心一つにタイトルを取りに行きます。今後ともご声援の程、よろしくお願い致します。

#### 関東学生賞典 障害飛越競技大会

団体3位／個人出場：3年 飯島 啓介(桜栄号)

初めての関東学生、僕は少し弱気になっていたのかもしれない。一走目、どこかいつもと違った大会の雰囲気で心の中は焦っていた。自分自身が落ちつかないまま競技は始まり、トリプル障害のAで拒止・落馬という結果になってしまった。試合が終わってから自分が一番思ったことは、技術が足りないという問題よりも、競技に対しての自分の強い気持ちが足りなかったのではないかということだった。

今回何も出来ずに終わってしまった関東学生も、今何が一番自分に欠けているのか気付くことができた。この悔しさをバネにして、技術面はもちろん、精神面を今までの何十倍も強くしたいと思います。秋は絶対に今までとは違う自分を見せられるように頑張ります。

#### 関東学生賞典 馬場馬術競技大会

団体4位／個人優勝：3年 大友 和哉(ダーラヘスト号)

『この試合は俺のためにあると思え!そう思えたやつが勝てる!』競技前、岩谷さんに言われたこの一言が僕の心の支えとなりました。これまで勝てる馬に乗せてもらひながら期待に答えられないことが度もあり悔しい思いをしてきた分、今回関東学生で優勝できたことは入部して一番の思い出となりました。今回を機に、追う側から追われる側になるわけですが、これに気負わず秋の全日本学生にむけて毎日頑張って行きたいと思います。

#### 関東学生賞典 総合馬術競技大会

団体3位／個人2位：4年 櫻木 俊(桜蓬号)

櫻蓬は細野コーチがアジア大会に出場したスーパー馬です。4月の東都学生では、スタジアムで折り合いがつかず人馬転しました。そこから3ヶ月、いろいろな競技会に参加して櫻蓬とのコンビネーションを深め、期待と不安が半々で関東学生を迎めました。調教審査では途中硬直し焦りましたが、馬がどうにか我慢してくれて2位で最終日を迎えました。クロスカントリーではとにかく馬と折り合いをつけることに専念しました。最後の余力審査では、「落とさなければ勝ち」というプレッシャーに人間が負けてしまい自分の精神力の弱さを感じました。全日本で勝つためにも、技術はもちろん精神力を鍛え直し、最後はみんなで笑えたらと思います。

## Column

### 日大馬術部を率いるということ

4年・主将  
櫻木 俊

ていた。苦しみながら、どうやったら皆がついてくれるのか模索は続いた。

目標とする先輩や歴代の主将のやり方が何度も頭をかすめた。しかし仲間との練習や生活を繰り返す中で彼等とは同じように、やりたなくてもやれるもんではないことに気づく。自分のスタイル、どんな評価をされても貴くと決めた。自分の1年のときの上下関係は厳しいものだった。しかし今年は1年のレギュラーもあり、今必要なのは柔軟なコミュニケーションだと感じた。持ち前の明るさも加わり、いい雰囲気作りを作ることを選んだ。周りが沈んでいれば自ら盛り上げ役を貢い、活気ある六会を作るため率先して練習をし、他の選手を指揮した。東都学生、今回の関東学生の負けは何より誰より堪えているはず、試合が終わり

櫻木が黙って頭を丸めたとき、部員もあとに続いていた。主将の大役も半分は務めあげた。櫻木が何より誇れるものは歴代よりもなお固く、なお楽しいチームワークにはかなならないだろう。



# 六会スタイル

日本大学馬術部の大会に使用している、必勝アイテムを皆さんにご紹介します!!  
日本大学なので、スクールカラーの桜色を取り入れた  
馬術部らしいアイテムが勢ぞろいです!!



(左)日大ジャンパー：毎年作成している、日大ジャンパーは部員で意見を出し合い、作成しています。ジャンパーの後ろには桜の刺繡がしてあります。桜が舞っている姿は遠くから見てもとても綺麗です！

(中)日大トレーナー：毎年、全日本学生馬術三大大会前に配布されます。毎年、少しずつデザインが変わっています。Pointは「team K」です！

(右)日大ポロシャツ：柔らか素材で、汗をすぐに発散するので、みんなのお気に入りです！  
今の1年生はまだ持っていないはずなのに、何人かは愛用しています！

## 全国制覇 完全燃焼

日本大学 馬術部

横断幕…この横断幕は学生戦のときには必ず持っていく必須アイテムです！これのお陰で士気も高まります。全国制覇完全燃焼という言葉の周りに書かれているのは詩なのですが、それを書いてくださったのはなんと歌手の長渕剛さんなのです!!



化粧馬着

これは全日本学生馬術三大大会の時にしか見られないレアアイテム！とっても目立ちます。



日の丸

監督が大好きな日の丸、そこには監督・OB・コーチ陣の熱いメッセージが刻み込まれています。

## 寮生活を覗いてみよう♪



大部屋

### ～大部屋の住民編～

今まで生活してみて思ったことや起こったことなどを書こうと思います。  
自分のベッドは大部屋と言うところにあります。大部屋では同期4人と先輩1人の5人が暮らしています。自分のベッドは同期の川島のベッドの上です。川島はメタルラックを持参していて、自分もちゃっかり1番上を利用しちゃってます。

また寮で自分ひとりの時間が持てるのも自分のベッドにいるときだと思います。最近、自分のベッドにいるときが1番リラックスできます。

大会などで3月から毎週のように馬事公苑にとまっているのですが、試合から帰ってきて自分のベッドにつくと落ち着きますね！ただし、自分は2段ベッドの上の上なのですが困ったことがあります。それは、すべての2段ベッドには階段が付いているのですが、自分のベッドの階段は同期3人のロッカーや同期の榎本のギターが邪魔でまったく使えないで毎日上るのに苦労してます。

だけど、大部屋には川島以外にも足立と榎本と言う2人の同期がいるので毎日面白く生活しています。

（大部屋住民 三輪 裕一郎）

六会で生活するためのベースとなるのが寮である、

かの偉い人口曰く、仕事を大切にしている人は、私生活も大切にできるとの事であるが、やはりそう思う。

特に自分は六会での生活の中で唯一の個人スペースであるベッドとかその周りとかには「こだわり」というか、いかに自分の使い勝手の良い空間になるかを考えている。

大部屋には8個のベッドが備えられており、いまは5人が生活し、文字通り寝食をともにしている、そのなか特に個性的なのがまれでもなく自分のベッドと言われている。そんな自分のベッドにはメタルラックがベッドにそろように配置されており、いつでも手を伸ばせば物が取れるようになっている。そして、何よりパソコンなどの家電製品をそこに配置する事でベッドに腰を掛けながら操作できるようにしている。かなり楽な体勢でかなり気に入っている。そこでネットをしたりDVDを観たりするのが自分の至福の時間となりつつある。

（大部屋住民 川島 龍彦）



### ～中部屋の住民編～

我が部屋である中部屋の紹介をしたいと思います。  
この部屋の見せ場はなんと言っても他の部屋にないエアコンがあります。  
夏は涼しく、冬は暖かく、最高じゃないですか！  
この他にもベランダもこの部屋だけにあります。あまり利用者はいませんが、N.W君が下着を干しています。そしてなによりこの部屋の住民5人が六会イケてる男が集合していることが最大のポイント！どんなに疲れていても入れば癒してくれる空間。それが中部屋。是非一度着てください！  
(イケメン1 渡邉 直人)

現在、中部屋には5名の住人がいます。3年の飯島、渡邊、そしてぼく増田と、2年の川田と伴です。夏にはエアコンがあるため、5名の住人が愛されているためか人が集まります。夜中、人の足を踏む事も度々あります。やや狭めの中部屋ではテレビの前に1人横になればもう誰一人テレビを見ることが出来ません。現在、広く使うため検討中です。おしゃれな部屋が目標です。

(イケメン2 増田 亮)

中部屋には六会唯一のエアコンがあります。エアコンがあるせいか上級生の溜まり場になることもあります。

また中の決まりは厳しくエアコンの設定温度は27度でゴミは毎日捨てを毎日しています。

エアコンの他にも小さいベランダがありそこに洗濯物を干せて大変便利です。

たぶん中部屋は六会で最高の場所だと思います。

(イケメン3 川田 昭久)

### ●恐怖の階段●

ナゼ恐怖かと言うと…角度が急なのです。これで、何回転びそうになったことでしょう。みんなの足の裏が汚くて、すぐに汚れが溜まり滑りやすくなるんです。それだけ加え、滑り止め部分が足の裏に当たると痛いのです！

### ●鳴り止まない洗濯機●

日本大学馬術部には洗濯機が2台。乾燥機が2台あります。  
毎日、部員の洗濯物を一生懸命洗っている洗濯機です。男子部員の洗濯物を洗っているので休む暇はありません。みんなが寝ている時も働いています。男の汗を毎日いっぱい吸収しています。でも、そんな洗濯機にも嬉しいことがあります。それは、女子部員の服を洗濯している時が男の汗から解放されてちょっぴり幸せなのです。

### ●大好きなお風呂●

部員が大好きなお風呂！ここで、みんなで一緒にお風呂に入り、裸のお付き合いをし、仲が深まります。お風呂に入っているときはいつでも、話し声や、笑い声が聞こえます。女子部員にとっては密かに憧れのお風呂なのです。このお風呂はみんなの自慢のお風呂です。

恐怖の階段



中部屋



中部屋のエアコン



鳴り止まない洗濯機



大好きなお風呂



さを見せるのもタマならでは。今日も扇風機に気持ちよさそうに顔を近づけ、六会3年目の夏を迎える。

(増井 大地)

現在7歳の桜圭は総合の競技馬として六会で頑張っています。野外走行では、水濠が苦手でよくびっくりしてしまう事がありますが、競走馬時代のスピードを生かし、どんな障害でも乗り越えていってくれます。

今年でクロスカントリー歴3年目となり、クリスマス初日をデビューさせて行く総合馬術の先生のような存在です。やんちゃで少し気まぐれな所もありますが、持前のキュートな美貌とピュアなハートで、今日も部員全員を虜にしています。

(大江 翼)

## 馬紹介 元競走馬特集

桜圭（競走馬名／タマモリッチ）  
セン 7歳



タマモリッチ（以下タマ）と聞いてピンと来る人はどれくらいいるだろうか。少なくとも私は、タマが六会に来ると言ひて非常に興奮した人間の一人である。現役時代にタマを管理していたのは伊藤圭三調教師。重賞を8勝した名牝、ブリエミネンスを管理したことでも知られる昭和59年度に卒部した日本大学馬術部のOBである。

タマは2002年8月、札幌でデビュー。2戦目で初勝利をあげると、続く札幌2歳ステークスでは、後の重賞2着馬サクラブレジデンツの6着。その後ダートに転向し2勝目をあげると、翌年の端午ステークスでは、後のダート戦線を駆けめぐらす名馬レマーズガールやこれもまた後のフェブルリーステークス3着馬ヒシアトラスといった強豪をねじ伏せ優勝するのである。このレースで一躍ダート界に名を広めたタマは続く地方GⅢで連続2着した後、金沢競馬場で行われたGⅢサフブレッドチャレンジカップに挑む。このレースが正券であった。ハナに立ったタマを直後にレマーズガールがビタリとマークする。展開としてはかなり厳しかったのだが、タマは粘りに粘って見事に逃げ切ったのである。非常に強い競馬であった。

通算11戦して4勝2着2回、中央・地方合わせて1億円近くを稼いだ。小回りのダートコースと相性のいい非常に味のある馬であった。そんなタマも今では六会で総合の競技馬として頑張っている。現役さながらの気性的悪



## 施設紹介 ～水濠～

私たち日本大学馬術部は馬の頭数や部員の人数も然ることながら、施設に関しても全国の大学の中では間違いなくトップクラスです。今回は、数ある素晴らしい施設の中でも「水濠障害」を紹介します。水濠は総合馬術競技の中でも難しい障害の一つであり、馬事公苑の水濠障害も名物で知られています。人間も水が得意な人と苦手な人がいるように、馬の中でも水の中に入ることを怖がる馬がいます。しかし、実際に水に慣れさせるためには競技を使って慣れさせることが必然であり、なかなか普段の練習、ましてや大学で水濠の練習をすることは難しいのが現実です。しかし、広い敷地を持つ日本大学には水濠障害があり、飛び上がり・飛び込み、両方の練習をすることが可能です。

広大な六会の敷地が毎日の生活の場があるので、もちろん部員たちは日々のメンテナンスも欠かしません。こうした恵まれた環境の中で、私たちは人馬共に今日も汗を流します。

僕が今担当させてもらっているメジロ天元は、日大の名総合馬です。試合前にはこの水濠を使って水の馴致や水濠の飛び上がり・飛び込みの練習をしたり、馬の足冷やしに使ったりしています。このような施設があるのは日大だけだと思います。練習などにとても恵まれているこの施設で、全日本学生優勝を目指して日々精進していきたいと思います。

私事ですが、夏場はこの水濠をプールの代わりにして泳いでいます(笑)  
(森田 祥平)

## みんなの六会 お気に入りのお店

お待たせしました！前回大好評だった部員アンケートにて第2弾が到着!!

今回のテーマは「六会周辺のお気に入りのお店！」元気な六会人たちの心のよりどころになっているお店とは…？

### 1位：ニュータンタンメン 7票



大混戦のランキングで断トツの支持を受けたのが、駅前にあるニュータンタンメン！このお店がランキン

グ一番の理由は、一度食べたら病みつきになる辛さのタンタンメン、そし



て部員の悩みを聞いてくれる優しい店長！この二つが不動のトップを歩き続けている理由なのです。

### 2位：吃八坊

（チバボ 中華料理店）

### 4票

このお店の人気の理由は、味はもちろん、安さと部員の空腹を満たしてくれ

る量の多さ！安い値段の中にママ店員の愛情が一杯入っています。サービスでおいしい特製スープを出してくれることもしばしば。ぜひおためしあれ!!

### 3位：TSUTAYA 3票

音楽や映画、ゲームなどの最新情報を仕入れているのがココ！新作のCDや映画が出ると部員は必ずといっていいほど部活帰りに立ち寄ります。でも、たまに怪しいビデオを借りるときに学校の友達にレジを打たれるのが玉にキズ！

1票ずつのお店が10にものぼる番外編では、部員のB君がお勧めする「デニーズ」が。理由を聞いてみると『かわいい女の子がバイトしているから』とのこと！笑。ぜひかわいい店員さんにアタックしてみましょう!!また、『バラの香りがするから』とM君の大本命「ローズ」は昔からある六会人ゆかりのスナック。ママのつくる緑茶割りはふるさとの味！？それよりM君、バラの香りって…。笑（田中 寛久）

もう六会に来て早いもので三年目の関東学生が終わってしまいました。僕は選手にもなれずただ部員の健闘を寮で祈るだけでした。

今現在、役職は寮長補佐と装蹄班長です。装蹄班はとても重要な仕事です。

日大馬術部全頭の蹄の状態を常に把握し、蹄の状態が悪ければ装蹄師と相談しながら適切な処置を取らなくてはいけません。もしもそれを怠つてしまったら、馬は運動を出来ず大会に出ることもできなくなります。それほど蹄は馬にとって重要な体の一部です。なので、常に馬の蹄を健康に保つため僕ら装蹄班がいます。

今、僕はレギュラーではありません。下手だからです。でも素直にそれを理解できるようになったのは今年の春でした。それまでは（何故大会に出してくれないのだろう。）「こんなに頑張ってるのに」そんなことをばかり考えしていました。

俺ならもっと上手に乗れる。もっと良い成績を残せる。自分の本当の能力を知りうとせず。先輩にはもっと頭を鍛えろと言われ、コーチにはおまえの馬術は根本的に間違えていると、馬上から降ろされたこともあります。それでも自分の愚かさに気づかませんでした。

そんな自分が本当の事に気づいたのは、六会に来て三年目の春でした。



自分の過去や現状、そして将来のことを考えるようになり「俺は何か一つのことに関して真面目にやり通そうとしたことはあったのか？こんな自分でいいのか？」

家族はどう思っているんだ？それはかりがて脳裏に浮かぶようになり、このままではいけないと、本当の自分と堂々と向き合うことに決めました。まず、馬術知識を取り入れることに、たくさんの馬術本を読み始めました。そして、最近はただガムシャラに馬を乗りまわすのではなく、基本からしっかりと鍛え直そうと思いロングシングを毎日するようになりました。これが人馬一体への近道だと思ったからです。

関東学生には間にあいませんでした。今までのツケが回って来て上手く乗れない日々が続いて何度も挫けそうになる時があつても、不真面目だった自分への罰だと心の奥底にしまいこみ、いつか来るチャンスを掴むために鍛錬を繰り返しています。そして誰もが持っている才能という名の原石を誰よりも磨き上げ、全日本学生優勝のタイトルを六会に持ち帰り、全員で乾杯をしたいものです。ダイアモンドのように輝いた笑顔で。



# 日大魂を持った 40名の部員紹介 (私の中の流行語)



日大馬術部 ブログ  
『むつちい』始めました!!

ファンだったあの馬から気になるあの子のことまで...  
六会ファミリーの日常も公開します!  
馬術部HPからみなさん遊びに来てくださいね☆

## 平成19年大会予定

7月	27日~29日 全日本ジュニア馬場 馬術大会 御殿場市馬術競技場
8月	2日~5日 第31回 全日本ジュニア 障害馬術大会 山梨県馬術競技場
9月	7日~9日 全日本総合馬術大会 山梨県馬術競技場 14日~16日 第79回 関東学生馬術選手権大会 第79回 関東学生馬術女子選手権大会 日本中央競馬会馬事公苑
	29日~30日 JRA馬術大会 日本中央競馬会馬事公苑
10月	4日 ホーストライアル 日本中央競馬会馬事公苑 6日~8日 オリンピック記念 日本中央競馬会馬事公苑 13~14日 スナーフェル号 記念馬術大会 日本中央競馬会馬事公苑 31日~11月4日 全日本学生 馬術競技大会 日本中央競馬会馬事公苑
11月	17~18日 関東学生女子馬術大会 日本中央競馬会馬事公苑
12月	7日~9日 全日本学生 馬術選手権大会 日本中央競馬会馬事公苑

ありがとうございます!

あなたのおかげで

大学日本一

に近づきます。

平成20年度  
日本大学馬術部 新入生セレクション開催

開催日時 平成19年8月11日(土) 午後14:00集合  
~12日(日)  
開催場所 日本大学馬術部馬場

日本大学馬術部広告掲載中!  
詳しくは『馬術情報7月号』をご覧下さい!!

合宿所・馬場

〒252-0813  
神奈川県藤沢市龜井野840  
tel : 0466-81-0288  
fax : 0466-81-8885  
e-mail \_\_\_\_\_  
nuet@msj.biglobe.ne.jp  
HomePage \_\_\_\_\_  
<http://www.nu-equestrian.com/>

皆様応援よろしくお願いします。